Circular 1220-2020

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 12 de junio 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.

Pide AMLO intervención de STPS y de Jesús Ramírez en caso Notimex. Ante el conflicto laboral que se vive actualmente en la agencia de noticias Notimex, el titular del Ejecutivo Federal, Andrés Manuel López Obrador pidió que se maneje al margen de la ley pero se busque el diálogo para conciliación. Por ello, solicitó que la titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) Luisa María Alcalde y el vocero del Gobierno Federal, Jesús Ramírez, sirvan como intermediarios en el conflicto. En conferencia matutina declaró: "Hay que buscar el diálogo con apego a la legalidad y a lo que es justo y yo creo que se va a resolver este problema. También no alarmarnos si existen conflictos, esto es propio de una sociedad democrática... En esto tiene que ayudar la Secretaría del Trabajo y le voy a pedir a Jesús también que nos ayude, que Luisa María Alcalde y Jesús Ramírez ayuden en la intermediación y en el arreglo". Las declaraciones anteriores parten de lo sucedido el pasado 9 de junio, cuando la directora de Notimex, Sanjuana Martínez declaró que se suspendían actividades a partir de tal día en cumplimiento al acuerdo de la Junta de Gobierno

. (Contraréplica)

https://www.contrareplica.mx/nota-Pide-AMLO-intervencion-de-STPS-y-de-Jesus-Ramire z-en-caso-Notimex202011613

Aprueba IMSS 10 mil 197 microcréditos a trabajadores formales. (Braulio Carbajal). El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) reportó un fuerte avance en la aprobación de microcréditos a trabajadores independientes y a empleadas del hogar al llegar este jueves a 10 mil 197, lo que equivale a aproximadamente 25 millones 490 mil pesos. En conferencia, Norma Gabriela López, directora de Incorporación y Recaudación del IMSS, informó que del total de financiamientos aprobados 7 mil 25 han sido para trabajadores independientes y 4 mil 172 para empleadas domésticas. El programa Crédito Solidario, administrado por el instituto está enfocado en el sector formal, en tanto, el de Crédito a la Palabra, en manos de la Secretaría de

Economía (SE), da preferencia a los microempresarios informales. Sobre este último, Graciela Márquez, titular de la SE, informó que ya se han entregado un total de 11 mil 945 millones de pesos a un total de 477 mil 802 beneficiarios. El objetivo de la dependencia es llegar a 25 mil millones de créditos a un millón de microempresarios, los cuales ya han sido escogidos del padrón que tiene el gobierno federal en el Censo del Bienestar. (Jornada)

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/06/11/aprueba-imss-10-mil-197-micr ocreditos-a-trabajadores-formales-3447.html

El desempleo eleva riesgos de impago, advierte Banxico. (Xóchitl Bárcenas). Los trabajadores independientes y aquellos que se desempeñan en el sector formal están en mayor riesgo de dejar de pagar sus créditos con la banca comercial y otras instituciones financieras, advirtió el Banco de México (Banxico). El instituto central detalló en su Reporte de Estabilidad Financiera del primer trimestre que las cifras a febrero indican que del financiamiento a través de tarjetas de crédito, una cuarta parte corresponde a trabajadores no asalariados. De acuerdo con la Encuesta Telefónica de Ocupación y Empleo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el confinamiento sacó a 12.5 millones de mexicanos del mercado laboral sólo en el mes de abril, y de ellos 10.4 millones se ocupaban en el sector informal. El Banxico se refirió en su reporte al incremento importante en los niveles de desempleo y una menor participación laboral, una tendencia que podría profundizarse aún más y transmitirse a la cartera de crédito al consumo, aumentando los niveles de morosidad. Los riesgos de un incremento en la cartera vencida no sólo están en la disminución de los ingresos de los trabajadores independientes o informales. El Banco Central mencionó en su informe que el número total de trabajadores permanentes y eventuales urbanos afiliados al IMSS mostró una disminución anual de 2.3 por ciento en abril de 2020.

## (Sol de México)

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/el-desempleo-eleva-riesgos-de-impago-advi erte-banxico-crisis-econonica-pagos-creditos-afectaciones-coronavirus-covid-19-534943 2.html

Crisis del coronavirus sumará a 177,000 menores al trabajo infantil en México. (Felipe Morales). La pandemia de Covid-19 está dejando sin empleo a millones de adultos. Eso se sabe. Pero hay algo más: esto ocasiona que las personas más desprotegidas, que son las niñas, niños y adolescentes, se vean orilladas a trabajar para contribuir con el ingreso familiar. En México, cerca de 177,000 tendrán que hacerlo como resultado de la crisis económica. El impacto de la emergencia sanitaria a causa del nuevo coronavirus impulsará un aumento de al menos 5.5% en el trabajo infantil en este país, de acuerdo con estimaciones de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). México era ya la segunda nación con más trabajo infantil en la región, después de Brasil, según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). A los 3.2 millones de personas de entre 5 y 17 años que ya laboraban en tareas no permitidas, se sumarán decenas de miles más. En el informe Covid-19 y el trabajo infantil: Un momento de crisis, un momento para

actuar ambos organismos advierten que el impacto de la emergencia sanitaria podría revertir los avances logrados en los últimos 20 años. El Día Mundial contra el Trabajo Infantil de este 2020 se conmemora con noticias desalentadoras. Como "mecanismo de supervivencia", muchas familias permitirán que sus hijas e hijos laboren, explicó la directora ejecutiva de Unicef, Henrietta Fore (Economista) https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-g obierno/crisis-del-coronavirus-sumara-a-177000-menores-al-trabajo-infantil-en-mexico/2020/06/

GINgroup, en alianza con Synapbox; un paso adelante en la investigación de mercado para América y Latinoamérica. LacompañíamásimportanteenMéxico,AméricaLatinayEuropa,e nelrubrodeltalentohumano, GIN group, presidida por elempresario mexicano Dr. Raúl Beyruti Sánchez, ha creado una alianza importante con Synapbox, plataforma que utiliza Inteligencia Artificial (IA) para ayudar a las marcas a entender cómo su audiencia reacciona a su contenido, y por la cual gigantes como Uber, Colgate o AB Inbev ya trabajan con ella, para ofrecer en conjunto, una solución que compita con el mercado latinoamericano y americano en la industria de la investigación de mercados. Dicha gestión entre ambas compañías responde al interés de GINgroup, a través de su centro operativo Santa Fe, por explorar innovación en Silicon Valley y traer lo mejor a sus clientes, y qué mejor de la mano de una empresa fundada por una mexicana, su directora Ejecutiva, Cristina de La Peña, reconocida como una de las promesas "30 Under 30 class of 2020" por la revista Forbes en Estados Unidos en la categoría "Marketing & Advertising", haciendo parte de un grupo selecto que según la revista está en camino de cambiar una industria de billones de dólares. La solución propuesta se destaca por utilizar inteligencia artificial para profundizar en el entendimiento de los consumidores y ayudar a marcas de todos los tamaños a transmitir mejor sus mensajes. Esto, va alineado incluso, a la llamada Nueva Normalidad que impone nuevos retos en el campo de la publicidad, al tener a un consumidor que se adapta rápidamente a nuevas maneras de vida e interacción con su entorno.. (Al Momento) https://almomento.mx/gingroup-en

- alianza-con-synapbox/

Fuerza laboral en el país está en proceso de la transformación digital. (Pilar Martínez). La fuerza laboral en México está en proceso cambios y en camino a la transformación digital, en virtud de que los escenarios que presentan las autoridades de salud están encaminadas a mantener el trabajo en casa. Arleth Leal Metlich, especialista en recursos humanos, expuso que, además de los cambios que se puedan realizar en la Ley Federal del Trabajo (LFT) hay políticas internas a las que tendrán que adaptarse todas las organizaciones, como ser más flexibles en el tema de horarios; pensar y repensar cada posición en términos de su participación en los procesos productivos que cambiaron con la presencia de la pandemia. Estudios del sector, "revelan que la pandemia del Covid-19 mostró que las empresas no estaban del todo preparadas para actuar rápidamente frente a una crisis, así lo reconoce más del 50% de las organizaciones en México que debieron diseñar acciones en el momento por carecer de un plan". Asimismo, expuso que la transformación digital será fundamental, "aquellas empresas que no incorporaron a tiempo procesos para desarrollar trabajo desde

casa, hoy tienen clara la importancia de desarrollar equipos capaces de adaptarse a los nuevos tiempos".

## (Economista)

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Fuerza-laboral-en-el-pais-esta-en-proceso-de-la-transformacion-digital-20200611-0108.html

El ingreso vital no se contrapone a los programas de AMLO, los complementa: Laura Rojas. (Blanca Juárez). Las señoras que vendían antojitos en la calle, las personas que embolsaban las compras en el supermercado, boleros, mariachis, "miles iban al día, ganando apenas para vivir, pero ganando". Con la pandemia de Covid-19, ellas o su clientela están en casa, dice Laura Angélica Rojas Hernández (PAN), presidenta de la Cámara de Diputados. La iniciativa de reforma constitucional para establecer el derecho de toda la población a contar con ingreso mínimo vital va dirigida a esa población en esta emergencia sanitaria. Pero también ayudaría en otras circunstancias, como una contingencia climática, explica en entrevista con El Economista. La medida no se contrapone a los programas sociales del presidente López Obrador. Al contrario, "los complementa", afirma la panista. Por ello, pide el apoyo del Ejecutivo para avanzar con este proyecto. El pasado 10 de junio la legisladora presentó una iniciativa en la Comisión Permanente para modificar el artículo 4o de la Constitución e incluir el ingreso vital. El propio partido del gobierno, Morena, ha registrado un proyecto en el mismo sentido. También lo han hecho las bancadas de Movimiento Ciudadano y del PRD. La propuesta de Laura Rojas incluye el segundo paso para complementar la reforma constitucional: los cambios en la legislación secundaria en la materia. "Presenté también una iniciativa para establecer el ingreso mínimo vital en la Ley General de Desarrollo Social".

## (Economista)

https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/el-ingreso-vital-no-se-contrapone-a-lo s-programas-de-amlo-los-complementa-laura-rojas/2020/06/

Gente detrás del dinero. (Mauricio Flores). Outsourcing, alternativa en la crisis. La madre de todas las preguntas es ¿en cuánto tiempo se va a recuperar la economía mundial? Los organismos financieros y los gobiernos en el mundo no dan una respuesta única. Y, ¿cuándo se va a recuperar el empleo perdido en México? Hay respuestas para todos los intereses. TallentiaMX, la asociación de empresas de capital humano más importante del país, y que dirige Elías Micha, considera que es posible generar en el mediano plazo hasta 2 millones de empleos, tan pronto empecemos la Nueva Normalidad. Vaya, si aprovechamos las oportunidades que tenemos en nuestra economía. Se trata de la subcontratación laboral responsable y profesional que constituye una alternativa que permitirá generar empleos a gran escala y, por lo tanto, salir de la crisis. Las empresas profesionales de tercerización pueden reclutar, capacitar, contratar y administrar a todo el personal que se requiere, asegurando que las personas habrán de tener un empleo formal, con todos los requerimientos que marca la ley y, muchas veces, con paquetes de prestaciones especiales . (Razón)

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/mauricio-flores/tiritito-fifa-gate-205277

El Contador. 2. TallentiaMX, la asociación de subcontratación líder en México y que dirige Elías Micha, anunció su incorporación a la World Employment Confederation Latin America. Con ello, sumará fuerzas para modernizar el andamiaje laboral nacional y promoverá la tercerización como un modelo capaz de crear trabajos formales a gran escala. Articulará una red de colaboración internacional que permitirá detonar el empleo digno e incentivar modelos de trabajo responsables, así como acelerar el desarrollo económico y social. Además, diseñará estrategias para flexibilizar responsablemente el trabajo. Éstas se fundamentarán en las necesidades de América Latina y en las áreas de oportunidad de la región. (Excé Isior)

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/123814

Café Político. (José Fonseca). NOTAS EN REMOLINO. Vaya tarea asignada a Jesús Seade. Conciliar a Estados Unidos y China en torno a la OMC. Si lo logra, tiene que haber por ahí un Nóbel... Le encomiendan a la titular del Trabajo Luisa María Alcalde Mediar en el conflicto de Notimex. Y uno se pregunta si nadie les dijo que esa dependencia siempre mediaba, pero desde que se iniciaba el conflicto, no cuando se está pudriendo.. (Economista)

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Deja-vu-riesgo-para-en-eleccion-de-2021-20200611-0153.html

<sup>&</sup>quot;Unámonos en un Gran Acuerdo Por México"